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СОДЕРЖАНИЕ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ЖИРНЫХ КИСЛОТ И ЧИСЛА ДВОЙНЫХ СВЯЗЕЙ, 

ИНСУЛИНА, С-ПЕПТИДА И НЕЭТЕРИФИЦИРОВАННЫХ ЖИРНЫХ КИСЛОТ В ПЛАЗМЕ 

КРОВИ В ТЕСТЕ ТОЛЕРАНТНОСТИ К ГЛЮКОЗЕ

1ФГБУ Российский кардиологический научно-производственный комплекс Минздрава РФ Москва; 2Институт биохимической 
физики им. Н.М. Эмануэля РАН, Москва; 3ФГУН Государственный научный центр прикладной микробиологии и биотехнологии, 
Оболенск, Московская область; 4Московский областной клинический НИИ им. М.Ф. Владимирского

В глюкозотолерантном тесте содержание неэтерифицированных жирных кислот (НЭЖК) в плазме крови уменьшается 
в 3 раза; в пуле жирных кислот (ЖК) липидов больше уменьшено содержание олеиновой и линоленовой ЖК. Вне рези-
стентности к инсулину (инсулинорезистентности — ИР) секреция гормона возрастает в 3 раза; снижение уровня инди-
видуальных ЖК происходит в большей мере; при ИР секреция инсулина увеличена в 8 раз и снижение уровня каждой ЖК 
выражено меньше. Действие инсулина отражает уменьшение в плазме крови содержания числа двойных связей (ДС). 
Число ДС характеризует степень ненасыщенности ЖК в липидах плазмы крови; чем больше число ДС в пуле НЭЖК, тем 
более активно действие инсулина. Гиперсекреция инсулина прямо пропорциональна содержанию пальмитиновой ЖК в 
липидах плазмы крови натощак. Согласно филогенетической теории общей патологии, действие инсулина на метабо-
лизм глюкозы опосредовано ЖК. Инсулин блокирует липолиз в инсулинозависимых подкожных адипоцитах, уменьшает 
содержание НЭЖК в плазме крови. Лишая все клетки возможности поглощать НЭЖК, инсулин "вынуждает" их по-
глощать глюкозу, увеличивая на мембране число ГЛЮТ4. ИР — высокая концентрация НЭЖК, гиперинсулинемия, гипе-
ральбуминурия, повышение концентрации С-реактивного белка-мономера; необоснованно мы именуем ИР диабетом 2-го 
типа. ИР — только функциональное нарушение; длится оно годами, и его можно успешно купировать. Сахарный диабет 
на фоне ИР развивается после длительной гиперсекреции инсулина, при истощении, гибели β-клеток; нежелательным 
исходом ИР является сахарный диабет не 2-го, а 1-го типа.

К л юч е в ы е  с л о в а :  инсулинорезистентность; двойные связи; жирные кислоты; диабет 1-го и 2-го типов; тест 
толерантности к глюкозе.

V.N. Titov1, N.N. Sajina2, A.V. Aripovskiy3, N.M. Evteyeva2, E.M. Tkhagalijokova1, R.M. Parkhimovitch4

THE CONTENT OF INDIVIDUAL FATTY ACIDS AND NUMBERS OF DOUBLE BONDS, INSULIN, C-PEPTIDE 
AND UNESTERIFIED FATTY ACIDS IN BLOOD PLASMA IN TESTING TOLERANCE TO GLUCOSE
1The Russian cardiologic R&D production complex of Minzdrav of Russia, 121552 Moscow, Russia; 2The N.M. Emanuel institute 
of biochemical physics of the Russian academy of sciences, Moscow, Russia; 3The state research center of applied microbiology 
and biotechnology, Obolensk, Russia; 4The M.F. Vladimirskii Moscow oblast clinical research institute, Moscow, Russia
The glucose tolerance test demonstrates that content of unesterifi ed fatty acids in blood plasma decreases up to three times and 
the content of oleic and linoleic acids is more decreased in the pool of fatty acids lipids. Out of resistance to insulin, hormone 
secretion increases up to three times. The decreasing of level of individual fatty acids occurs in a larger extent. Under resistance 
to insulin secretion of insulin is increasing up to eight times. The decreasing of level of each fatty acid is less expressed. The effect 
of insulin refl ects decreasing of content of double bonds in blood plasma. The number of double bonds characterizes the degree of 
unsaturation of fatty acids in lipids of blood plasma. The higher number of double bonds is in the pool of unesterifi ed fatty acids the 
more active is the effect of insulin. The hyper-secretion of insulin is directly proportional to content of palmitic fatty acid in lipids 
of blood plasma on fasting. According the phylogenetic theory of general pathology, the effect of insulin on metabolism of glucose 
is mediated by fatty acids. The insulin is blocking lipolysis in insulin-depended subcutaneous adipocytes and decreases content 
of unesterifi ed fatty acids in blood plasma. The insulin is depriving all cells of possibility to absorb unesterifi ed fatty acids and 
"forces"them to absorb glucose increasing hereby number of GLUT4 on cell membrane.. The resistance to insulin is manifested in 
high concentration of unesterifi ed fatty acids, hyperinsulinemia, hyperalbuminemia and increasing of concentration of C-reactive 
protein-monomer. The resistance to insulin is groundlessly referred to as a symptom of diabetes mellitus type II. The resistance to 
insulin is only a functional disorder lasting for years. It can be successfully arrested. The diabetes mellitus is developed against 
the background of resistance to insulin only after long-term hyper-secretion of insulin and under emaciation and death of β-cells. 
The diabetes mellitus type I and not type II is an undesirable outcome of resistance to insulin.
K e y w o r d s :  resistance to insulin; double binds; fatty acids; diabetes mellitus type I and II; glucose tolerance test.

Содержание в плазме крови спиртов холестерина (ХС) 
и глицерина, эфиров ХС и эфиров глицерина — триглице-
ридов (ТГ) взаимосвязано с содержанием двойных связей 

[С=С] (ДС) в экзо- и эндогенных жирных кислотах (ЖК) 
липидов и липопротеинов (ЛП), со степенью ненасыщенно-
сти [1]. Наличие в плазме крови мононенасыщенных ЖК с 
1 ДС (МЖК), 2—3 ДС в ненасыщенных ЖК (ННЖК) и 4—6 
ДС в полиеновых ЖК (ПНЖК) является в филогенезе функ-
ционально обязательным [2]. Число ДС в ЖК определяет 
кинетические параметры метаболизма ЖК, липидов и ЛП, 
в филогенезе — адаптацию клеток in vitro к температуре 
окружающей среды.
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